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2019年6月 日 星期一24 天气：今天多云，夜里转阴有阵雨；
偏东风2－3级；20℃－28℃
明天阴有阵雨；东南风3－4级

今日市区空气质量预测：良至轻度污染
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拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

习近平将赴大阪出席G20峰会
新华社北京6月23日电 外交部发言人陆慷23日宣布：应日本国首相安倍晋三邀请，国家主席习近平将于6月27日至29日赴日本大阪出席二十

国集团领导人第十四次峰会。

本报讯（记者殷聪 通讯员屠
炯） 对去年 1 月 1 日后入围全国软
件百强、互联网百强、独角兽软件
企业，给予一次性 200 万元奖励；
对获得国家级资金扶持的项目，按
不超过资助金额的50%给予追加补
助，单一项目金额不超过 100万元
……近日，我市发布创建特色型中
国软件名城实施细则，进一步明确
了软件和信息服务业发展路径图。
按照计划，我市将通过政策支持，
加大对宁波软件产业园的支持与招

商引资力度，鼓励企业做大做强，
创新发展。

“加快发展软件和信息服务
业 ， 争 创 ‘ 特 色 型 中 国 软 件 名
城’，既是落实‘产业争先’发展
的 具 体 行 动 ， 也 是 我 市 推 进

‘246’万千亿级产业集群建设的
内在要求，刻不容缓。”市经信局
相关负责人说，经过多年发展，
宁波软件和信息服务业已初具规
模。去年，全市纳入统计的软件
和信息服务业企业近 700 家。然

而 ， 与 深 圳 、 杭 州 、 南 京 、 广
州、成都等软件和信息服务业大
市 相 比 ， 宁 波 企 业 规 模 普 遍 较
小 ， 产 业 发 展 仍 存 在 不 小 的 差
距，急需奋起直追。

去年 9 月底，我市聚焦制造
业高质量发展的痛点，吹响特色
型中国软件名城“冲锋号”，通过
聚焦工业软件、嵌入式软件、工
业互联网操作系统软件，力争培
育一批智能制造的应用软件、工
业软件服务企业，助力我市制造
业爬坡过坎。

该负责人说，以重点领域为
例，我市对非嵌入式软件企业年
度 软 件 业 务 收 入 新 达 到 5000 万
元、1 亿元、2 亿元的，嵌入式软
件企业、系统集成企业和信息服

务业企业年度软件业务收入新达
到 1 亿元、2 亿元、5 亿元的，分
别给予一次性最高 100 万元、200
万元、300 万元奖励。重点区域方
面，我市将聚焦打造“甬江软件
谷、智慧互联湾”，推动资源要素
优先向宁波软件园集聚，通过加
快引进一批高端创新机构、创新
企业、创新人才，全面增强宁波
软件园的产业集中度、核心带动
力，使之成为中国软件产业的战
略高地。

自我市大力发展软件和信息服
务业以来，该行业的发展已连续
10 余年保持两位数的增长。今年
一季度，我市软件业务收入 157.1
亿元，同比增长 22.3%，高于全国
平均增速7.9个百分点。

我市明确软件名城创建路径图
推动资源要素优先向宁波软件园集聚，使之成为中国软件产业战略高地

本报讯（记者龚哲明 通讯员
柳翼） 记者近日从市委统战部获
悉，由香港宁波同乡会各位会长捐
资助建的黔西南州晴隆县紫马乡新
洋村敬老院主体结构即将完工，村
里老人的期盼实现在望。同时，由
他们捐赠的 10 万元善款已在儿童
节前后发放到该乡贫困学生手中。
据不完全统计，近年来香港“宁波
帮 ” 人 士 已 累 计 捐 资 近 8000 万
元，助力中西部地区精准扶贫。

捐助中西部地区建设，在香港

“宁波帮”中早有传统。如早期的
赵安中先生为中西部地区捐资 1亿
元建造了近 150 个希望工程项目，
陈廷华先生一次就向贵州捐款 900
万元港币。宁波籍香港企业家钟惠
明先生，从 1997 年开始关心社会
慈善事业，于 2006 年成立惠明慈
善基金会，长期支持中西部地区的
兴学助教、扶贫济困、赈灾减害等
公益事业，在宁夏、贵州、广西等
贫困地区资助修建了几十所希望小
学和春蕾学校，常年资助当地女童
完成学业，至今累计向内地及香港
捐赠善款 1亿多元，其中，向贵州
捐款2134.15万元。

近年来，市委统战部定期组织
香港“宁波帮”人士深入中西部贫

困地区开展国情考察，积极动员号
召他们参与国家精准扶贫。香港

“宁波帮”人士热烈回应、踊跃投
身东西部扶贫协作和对口支援宁波
帮扶地区工作。香港“宁波帮”人
士积极参与的东西部扶贫协作项目
落地性强、惠及面广、群众反映
好，有力推动了中西部教育、卫生
等事业的发展，增强了深度贫困地
区“自我造血”能力。比如，香港

“宁波帮”人士在宁夏设立的城镇
妇女创业小额担保贴息贷款基金，
资助宁夏农村妇女创业带头人项目
及宁夏小额循环金扶贫项目等，有
效推动当地福利贫困妇女创业就
业，改善了她们的家庭经济状况。
香港宁波同乡会会长李本俊说：

“国家通过精准扶贫政策，让中西部
地区的困难群体过上了好日子。参
与中西部扶贫是一份光荣的责任和
义务。我们要传承发扬老一辈‘宁波
帮’的优良作风，积极参与其中。”

除了踊跃帮扶中西部贫困地区
外，香港“宁波帮”人士还倾囊参
与家乡社会慈善公益事业。据不完
全统计，改革开放以来港澳台和海
外“宁波帮”人士已累计向宁波捐
赠 4130 余次，涵盖文化、教育、
卫生、扶贫等领域，总捐资额超过
20亿元。“宁波帮”人士得到了家
乡人民的高度赞誉，有 52 位获得

“浙江省爱乡楷模”荣誉称号，有
170 多位获得“宁波市荣誉市民”
荣誉称号。

香港“宁波帮”人士活跃在精准扶贫道路上
捐资近8000万元助力中西部地区建设

本报讯 （记者沈孙晖 通讯
员胡凯 俞梦圆） 今年上半年，
象 山 影 视 城 “ 产 业 争 先 ” 再 攀
高，实现“半年红”。截至 6 月 13
日 ， 影 视 城 经 营 性 收 入 5380 万
元，比去年同期增长了 58%。其
中，门票收入和游客接待量同比
分别增长 65%、50%。

招商引资再发力，夯实产业发
展“压舱石”。上半年，影视城相

继参加了香港国际电影节、北京电
视节目 （春季） 推介会、戛纳中国

（杭州） 国际影视内容高峰论坛等
活动，捕捉招商信息，做好客商洽
谈，并持续释放扶持政策的“强磁
场”，优化招商环境。截至 6 月 13
日，已引进宁波星光宇宙影视、项
氏兄弟 （象山） 影业等 389家企业
落户，同比增长32%；已落户企业
实现营业收入7.07亿元，同比增长

50%，税收达4780万元。
剧组扎堆入驻，影视拍摄稳

步发展。今年以来，影视城相继
接待 《大秦帝国》《一代洪商》 等
剧 组 216 个 ， 其 中 已 拍 剧 组 58
个。同时，成立国际发展部，邀
请美国好莱坞人员驻点办公，协
力落实摄影棚国际化、片场服务
国际化等工作，吸引更多海外制
片商、导演来看景取景。“6 月 17

日，我们又参加了长三角影视拍
摄基地合作启动仪式，通过深化
跨区域合作，共同构建长三角影
视拍摄‘一体化’服务模式。”影
视城负责人将此形容为“影视产
业再次腾飞的新机遇”。

一手借力影视热潮，一手拥抱
“高速时代”，影视城全力提高游客
满意度和体验度，旅游产业迎来井
喷式增长。上半年，陆续举办第八
届影视庙会、第七届踏青节及“电
影的狂欢”主题节庆活动。6月中
旬，借助影片《王者天下》在日本
票房大卖的“东风”，作为拍摄地
的影视城与春秋航空、日本旅行社
策划推出“探班游”，迎来首个日
本粉丝团。

经营性收入同比增长58%

象山影视城实现“半年红”

中办国办印发《关于加强和
改进乡村治理的指导意见》
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本报讯 （记者徐展新） 由市
委书记梁维东率领的东莞市党政
代表团在甬考察。昨日下午，省
委副书记、市委书记郑栅洁与代
表团一行座谈交流。

宁波市领导施惠芳、沈敏，
东莞市领导白涛、刘炜、罗军文
等参加座谈。

郑栅洁对代表团一行来甬考
察表示欢迎。他说，宁波是长三
角南翼经济中心，东莞是珠三角
经济重镇，双方共同特点是综合
实力强、开放水平高、营商环境
好，在推进长三角一体化发展和
粤港澳大湾区建设中分别扮演重
要的角色，在服务“一带一路”

建设中都拥有独特优势。希望双
方加强产业培育、科技创新、对
外开放、乡村振兴等领域的交流
合作，互学互鉴，取长补短，携
手实现高质量发展。郑栅洁还邀
请东莞借助中国-中东欧国家博
览会这个平台，与宁波一起走出
开发“一带一路”市场的新路子。

梁维东表示，宁波发展速度
快、质量高，许多工作走在全国
前列。此次来甬考察，我们学到
了许多宝贵经验。希望双方加强
交流合作，发挥优势特色，共同
提高创新驱动、城市建设、生态
环保、乡村振兴等工作水平，实
现更高质量的发展。

东莞市党政代表团
在甬考察
郑栅洁与梁维东座谈

本报讯 （记者黄合 通讯员
梅华 吕咏） 对企业了解深不
深、调研透不透、把握准不准？
稳增长、促投资、降本减负等是
不是做到点子上？服务企业是不
是上心、有没有尽力？连日来，
市经信局将“不忘初心、牢记使
命”主题教育的学习研讨活动搬
到了企业车间，在热火朝天的生
产第一线，用心倾听企业发展
史，认真感悟初心的模样。

“走得再远，也不能忘记为何
而出发。在我们看来，主题教育
的效果必须体现在思想认识、能
力水平、工作业绩的提升上，必
须重点抓好‘三联三促’企业服
务专项行动，奋力推进‘246’万
千亿级产业集群培育。”市经信局
党组负责人说。

在申洲集团的全自动生产线
旁，集团党委副书记、副总经理
陈 忠 静 边 走 边 谈 ：“ 过 去 30 年
间，周围有太多不同的声音：要
不要试水房地产？要不要跨行做
金融？我们始终不改初心，坚守
自己的主业做好服装产业，一步
一步做大做强，成为中国最大的
纵向一体化针织服装代工企业。”

没有夕阳产业，只有不创新
的产业。对此，在场的党员干部
深有感触。就在上个月，时尚纺
织服装被纳入“246”万千亿级产
业集群规划，为宁波下一个 1 万
亿元的增量夯实根基。作为我市

传统优势产业服装业的翘楚企
业，申洲集团为了紧紧跟上产业
日新月异的节奏，已在全球设立
10 个创新中心、在海外设厂也基
本实现全自动管理。

“作为经信干部，就要做好企
业的娘家人，为企服务就是我们
的初心使命。”现场，经信局的党
员干部纷纷表示，今后将多深入
企业，多为企业排忧解难，通过
牵线搭桥为宁波产品“鼓与呼”，
同时也鼓励传统产业结合市委规
划部署，加大创新力度、加快发
展步伐。

“过去，我们常常是待在办公
室或会议室组织研讨；这一次，
我们主动走出去深入一线、倾听
实情、解决问题。这一形式载体
的变化，足以体现我们党员干部
深入基层、实干担当的精气神，
要将舍我其谁的责任意识投入到

‘产业争先’专项行动之中，真正
推动主题教育出成效。”市经信局
主题教育领导小组办公室负责人
说。

不 仅 要 到 产 业 一 线 为 企 业
“画像”，还要实打实解决一系列
具体问题。本周起，市经信局还
将开展“调研解难题、深化‘三
服务’”活动，局领导带队分类
分级开展走访调研，深入了解企
业生产经营状况，及时有效解决
一批实际困难，帮助企业降本增
效、转型升级、提振信心。

走到产业一线感悟初心模样

“为企服务就是
我们的初心使命”
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昨天，海曙区西门街道新
芝社区和中北汽车客运公司的
党组织联合举行“不忘初心、
牢记使命——重温红色记忆”
党日活动。40 名党员到宁海
县岔路镇梅花村会议遗址和山
洋革命根据地接受红色洗礼。

（胡建华 王乘红 摄）

重温
红色记忆

17日入梅以来，我市累计面雨量已超100毫米

今年的梅雨，为何这么“暴”？
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江北整治共享单车乱停放

两个月扣押3789辆


